

LA EPOCA

DIARIO CATOLICO DE LA TARDE

DIRECTOR:
Lic. MATIAS TREJOS
ADMINISTRADOR:
J. CASTRO MÉNDEZ
EDITOR:
LUIS CARTIN G.

ADMINISTRACIÓN: Avenida Central Este, después de El Aguila de Oro.
REDACCIÓN y TALLERES: 4a. Avenida Este, frente al Colegio Seminario.

AÑO III { SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 8 DE NOVIEMBRE DE 1912 } NÚM. 449

Apartado de Correos: 710

Suscripción mensual: ₡1.00

Número suelto: 5 centimos

LOS BOY - SCOUTS

Admirable institución para la formación del carácter en la juventud.—Nuevo sistema de educación al aire libre.—Preparación práctica de los muchachos para la lucha por la vida.—Elemento de paz, de concordia, de trabajo y de progreso.—Modo racional de hacer Patria. Países en que se ha instituido el sistema. Principios, bases y reglamentos porque se rigen.

Es ya tarde para que se reformen y se corrijan los hombres de la generación madura. Queda otro remedio más fácil: corregir y formar á los muchachos con moldes nuevos, cuando todavía es susceptible de plasmarse su carácter. Si quisiesen los padres, la generación que sube, con otra orientación, otros ideales y otros procedimientos, llegaría á haber naciones avanzadas, ricas y fuertes. Elementos tenemos para ello; lo único que falta es saber utilizarlos.

Uno de los elementos con que contamos es una juventud que, en punto á inteligencia, rapidez de percepción, perspicacia y arrestos, en nada cede á la ju-

Y así como el escultor se vale de un modelo para estudiar las líneas, la expresión y la postura, á fin de que tenga más naturalidad su estatua, así podemos nosotros tomar como modelo para esa formación y preparación del muchacho, á una admirable institución de origen norteamericano, pero organizada en Inglaterra y copiada después en varios otros países, que lleva el título de *Boy-Scouts*.

¿Qué son los *Boy-Scouts*? Se llama *Scout* en inglés al escucha ó centinela que se adelanta de noche á la inmedia-



FIG No. 1

Los Boy-Scouts en sus ejercicios de asecho: reconocimientos y señales

ventud de los países más adelantados. Quien esto afirma ha vivido largo tiempo en ellos, y ha podido, por lo tanto, establecer comparaciones. Tuviera nuestra juventud los medios, recursos y facilidades para su educación que hay en otros países, contara desde sus tiernos años con maestros y directores que le marcaran una orientación racional, con vistas al orden, al trabajo, á la probidad, al progreso, á la unión, que són las condiciones indispensables para la prosperidad del individuo y de la Patria, y pronto veríamos á esa juventud, despiertas ya sus latentes energías, levantar al país de su marasmo, hacerle vivir y empujarle por el camino que conduce á la realización de los más altos ideales.

«En cada niño nace la humanidad», ha dicho Jacinto Benavente. Bastantes ejemplos nos presenta la Historia para enseñarnos que un solo hombre puede trazar los destinos de una nación.

Lo que importa, pues, es modelar á los muchachos, mientras son de barro blando, para darles la forma y las proporciones y la actitud que conviene que tengan los futuros trazadores de los destinos del país.

ción de los puntos enemigos para observar de cerca sus movimientos», así como el guía, batidor ó explorador «que descubre y reconoce el campo ó el camino para ver si está libre de enemigos». En las batidas con que los colonizadores de las regiones centrales y occidentales de los Estados Unidos han ido arrollando y exterminando á los Pieleros rojas, han desempeñado un gran papel los *Scouts*, y el relato de sus aventuras, de sus peligrosas exploraciones y de sus heroicidades, ha inspirado una literatura *su género*, que es siempre leída y hasta devorada con ávido interés por todos los muchachos.

De allí que los anglosajones hayan elegido ese nombre para aplicarlo á los chicos que componen la notable falange cuya organización y funcionamiento nos hemos propuesto reseñar.

Aun cuando el organizador de esa institución es el teniente general Sir Robert Baden-Powell, que tanto se distinguió en la guerra con los Boers, la falange de los *Boy-Scouts* no tiene carácter militar ni político; por el contrario, es una institu-

(PASA A LA CUARTA PÁGINA)

Gran Baratillo de pañolones de seda en la TIENDA de don NARCISO

VINO PURO PARA CONSAGRAR

Aceite de olivas puro

Aceite para quemar

Vinos y conservas finas

== EUGENIO DE BENEDICTIS ==

Línea Hamburguesa Americana
SERVICIO ATLAS

Hay vapores todas las semanas para NEW YORK, COLON y KINGSTON. Además los vapores PRINZ JOACHIN y PRIN ZAUGUST WILHELM hacen escala en SANTIAGO DE CUBA.

ES LA RUTA MAS RÁPIDA PARA LA EXPORTACIÓN DE CAFÉ

Todos los vapores tienen CAMARERAS y MÉDICOS

Para pasajes y demás detalles, en la oficina de JHON M. KEITH, Agente General: San José y Limón.

EL GRANO DE ORO

FABRICA DE CAFE Y CACAO MOLIDOS

FRENTE Á LA ENTRADA DEL COLEGIO DE SEÑORITAS
ESPECIALIDAD EN PRODUCTOS PUROS PARA FAMILIAS

Se tuesta y muele por encargo á precios reducidos

ISMAEL HERRERA T.

Arreglo de aceras en la capital Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete á construir ACERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades ó semanales, entregando el trabajo á entera satisfacción del cliente.

Venta de cementos de la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones entenderse con el Ingeniero

Octbre. 4.—d.

LESMES S. JIMÉNEZ

APARTADO: N° 343 — TELEFONO: N° 278

Renaloides Pastillas para los riñones

Cura radical de todas las enfermedades de la vejiga y de los riñones

Victoriosamente probadas
No contienen narcóticos

Preparadas por HERMANN & ZELEDÓN, BOTICA FRANCESA

Octbre. 1.º—diario

El Decreto Ejecutivo N. 12 de 14 de octubre de 1912 es ilegal

El caballero don Roberto Jiménez Sáenz, quien individualmente y por sus condiciones de seriedad y dedicación al trabajo, es muy apreciable y apreciado entre nosotros, ha tenido a bien aludirme en un su artículo intitulado "IGNORANCIA ó QUÉ...? UN DECRETO ELÉCTRICO", que se publicó en "La Información" de ayer.

Voy á contestarle.

Por acuerdo de fecha 21 de septiembre de 1900 el Poder Ejecutivo aprobó un extenso contrato celebrado por la Municipalidad de San José con don Francisco Mendiola Boza sobre instalación y conservación del alumbrado eléctrico en la ciudad de San José. Ese contrato consta de 25 cláusulas, una de las cuales, la XXIII, dice textualmente así:

XXIII

La Municipalidad se obliga:

a).....

b) á GESTIONAR en el sentido de obtener de QUIEN CORRESPONDA la introducción libre de derechos fiscales establecidos ó por establecer, de los carbones, lámparas y sus accesorios, materiales de línea, maquinaria, artículos de consumo ó de repuesto para las mismas, y demás materiales que se empleen en la conservación del implanto en general, etc."

Dígame usted, don Roberto, con su voz de hombre honrado: ¿La aprobación dada por el P. E. á ese contrato de 25 cláusulas, así en globo, implica la exención de derechos de que habla la cláusula XXIII?

La simple lectura de dicha cláusula es la mejor contestación á esta pregunta.

La aprobación del P. E. fué de todo el contrato porque no hubiera sido justo eliminar la mencionada cláusula que concede á la Municipalidad un recurso cuya obtención le significaba un pequeño descuento en el pago del servicio de las lámparas de arco.

Y tan no quedó en el acuerdo de 21 de setiembre de 1900 TÁCITAMENTE COMPRENDIDA la exención de derechos fiscales que, según informes verídicos que he recibido hoy, fuera de las grandes máquinas que constituyen la planta generadora de la energía eléctrica, no pudo nunca el señor Mendiola Boza, á pesar de sus reiteradas gestiones en apoyo de la Municipalidad, obtener la exoneración de derechos en favor de los otros artículos enumerados en la cláusula XXIII.

¿Qué significa esto? significa que toda la argumentación de usted carece de base, pues si bien existió la cláusula tantas veces nombrada y la Municipalidad cumplió con el deber que ella le imponía, GESTIONANDO en el sentido de obtener la gracia, ésta, al fin y á la postre no le fué otorgada.

Lo mismo, exactamente lo mismo, tengo que decir respecto al contrato de 1908 celebrado entre la señora doña Piedad v. de Mendiola y la Corporación Municipal de San José, contrato en el cual no se incluyó la cláusula relativa á exención de derechos porque, después de las reiteradas negativas del Gobierno á concederles esa gracia, tuvieron por inconducente consignarla. Eso de que el convenio de la señora viuda de Mendiola tenga una cláusula que diga que el contrato primitivo queda en vigor en todas las cláusulas y estipulaciones, no añade un átomo de fuerza al raciocinio del señor Jiménez Sáenz, porque la esencia del asunto no está en las gestiones de la Municipalidad sino en la consecución de lo pedido por ella. Y ya hemos visto que mientras fueron empresarios de la luz el señor Mendiola y su señora viuda, fué imposible conseguirlo. Condecir que no

podieron ni siquiera obtener la liberación de los carbones y de los ópalos de las lámparas de arco, está dicho todo.

Presénteme el honorable señor Jiménez Sáenz el Decreto del Congreso concediendo la exención, y me declararé vencido. Porque aun cuando no soy abogado, me atrevo á sostener que solo el Poder Legislativo puede decretar semejante gracia.

Veamos algunos ejemplos:

(Colección leyes 2ª Sem. de 1908, Pág. 31.)

"El Congreso Constitucional de la República de Costa Rica

DECRETA:

Declárase libre de todo derecho (Aduana, Muellaje, impuesto consular y teatro) la importación de los materiales y accesorios enumerados en la cláusula XXXI del CONTRATO CELEBRADO con fecha 20 de noviembre de 1905 ENTRE LA MUNICIPALIDAD DE SAN JOSÉ y The Costa Rica Electric Light and Traction Company Ltda.

Al Poder Ejecutivo.—Dado en el Salón de Sesiones del Congreso, á los 8 días del mes de julio de 1908, etc., etc.

En la misma colección de leyes, á la pág. 540 encontrará el señor Jiménez Sáenz otro Decreto DEL CONGRESO aprobatorio del Contrato de la Compañía de Luz Eléctrica de Cartago. En este Decreto se determinan con toda precisión y claridad los objetos que pueden entrar libres de derechos, tales como maquinaria y material de líneas: nada de lámparas ni otras gollerías.

Hay otro decreto del Congreso, y por cierto dictado en la presente Administración, pues tiene fecha de 31 de mayo de 1911.

Empieza así:

Nº. 11.— El Congreso Constitucional etc.

Decreta:

A partir de la promulgación de esta ley y por el término de duración de los CONTRATOS CELEBRADOS POR LA MUNICIPALIDAD DE PUNTARENAS para la provisión de luz-eléctrica de aquella ciudad, se concede á la Empresa contratante de ese servicio la exención de derechos de (aquí la enumeración y clara determinación de los artículos).

La cláusula c) de este decreto dice así:

"No gozarán de franquicia alguna los materiales que se empleen para las instalaciones particulares".

Si esas exenciones estuvieran autorizadas por la ley No. 19 de 27 de Junio de 1887, á qué recurrir al Congreso en solicitud de ellas? El P. E. las hubiera otorgado por medio de simples acuerdos, como lo ha hecho siempre, tratándose de obras municipales, templos y casas de bien ficencia pública.

Por qué no las concedió el P. E. de 1908? Por una razón muy sencilla: porque no existía en el gobierno una persona interesada en en el asunto, y de influencia bastante para promover la emisión de un decreto á todas luces ILEGAL.

Por qué no concedió la de Puntarenas el P. E. de 1911?

Porque no había en el Gobierno quien tuviera interés en el asunto.

Respecto del decreto ilegal q' impugnamos, lo que nos abisma es q' el distinguido abogado don Ricardo Jiménez, Presidente de la República, haya autorizado con su firma esa tan flagrantemente arbitraria. No hay duda: el poder de la sugestión es irresistible: ata el pensamiento y la voluntad de hombres superiores y los lleva por precipicios y por abismos... peligrosos.

Dos palabras para concluir. Al final de

Literatura para el mes de Noviembre

Mes de Noviembre, dedicado á las ánimas del purgatorio, arreglado por el Padre Errazuiz.	C. 0-75
Devocionario de las benditas almas del purgatorio.	0-20
El Voto de las Animas. Acto heroico de caridad en favor de las almas del Purgatorio.	0-15
Preparación para la muerte. Consideraciones por San Alfonso. María de Ligori.	Tela. 1-25
El Consolador de las afligidos ó lecturas piadosas para los enfermos y atribulados. Por el Padre Lambillote, S. J.	Tela. 1-25
Esperanza á los que lloran. Por el P. Marchal.	Tela. 1-50
Tratado de las tribulaciones. Por el P. de Ribadeneira.	1-00
Las cuestiones de Vida ó Muerte. Por el P. A. Lefebvre.	1-00
Officium pro defunctis cum Missa et absolute necnon exsequiarum ordine.	Tela. 1-00

LIBRERIA LEHMANN

APARTADO 147 = SAN JOSE, C. R. = TELÉFONO 40

REGRESO

Esta tarde en el tren de Limón llegarán el P. Ricardo Rodríguez y el señor Roberto Campabadal. Viajaron por Estados Unidos, Francia, Italia y también visitaron algunos puntos de España.

Al saludar á los distinguidos viajeros nos alegramos de su feliz regreso.

Adán García

ABOGADO Y NOTARIO

Notas varias

Hoy en la Parroquia de la Dolorosa cantó su primera misa el nuevo Presb. don Francisco Mendoza. Dicha misa fué á gran orquesta y á cuatro voces. Esta se efectuó bajo la dirección del M. I. Sr. Canónigo Valenciano, cuya competencia en música religiosa es reconocida por todos. Ocupó la sagrada cátedra Fray Angel, quien estuvo muy feliz en su alocución dirigida al misacantano.

Asistieron á la solemnidad el Sr. Rector del Seminario y los mayoristas de ese colegio. También concurrieron varios sacerdotes y gran número de fieles. Fueron padrinos don Marcelino Acosta y don Manuel Quesada.

Al finalizar la ceremonia, se entonó el tedeum laudamos.

Luego, en el Salón de Catecismo, el Presb. Mendoza obsequió á sus amigos concurrentes.

Ayer se sintieron en esta capital y en varias poblaciones de la República ligeros temblores. Algunas gentes, de esas que les gusta propalar especies alarmantes y abultar todo acontecimiento para infundir pavor á los timoratos, aseguraban luego que en Nicaragua los temblores habían revestido carácter de terremoto y que Managua yacía en escombros. Dichosamente tal noticia es falsa, de lo que nos alegramos profundamente.

Para Desamparados, donde se radicará, se dirigió ayer don Manuel A. Padilla, ex Jefe Político de Coronado.

De Patarrá vino hoy don Otoniel Monge, rico comerciante de aquella localidad.

DE TEATROS

Anoche hubo función en el Teatro O limpia.

Rumórase que este teatro será agrandado y mejorado.

—Mañana sábado debutará en el Variedades el cuadro lírico "Los Mosqueteros".

—En el Nacional se representará el

drama de don José Echegaray, premiado, cuyo título es "Mariana".

LLEGAN LOS EMIGRADOS LIBERALES

Per la vía del Pacifico, llegaron ayer los emigrados nicaragüenses. A la estación fueron á encontrarlos numerosos simpatizadores. El Dr. Iriás siguió á Heredia acompañado de algunos amigos. Allí fué objeto de una ovación y una comida con que le obsequiaron sus amistades. En cuanto á don Alejandro Bermúdez y el hermano del Dr. Iriás, aun no se sabe si podrán radicarse en Costa Rica.

Anoche, en tren especial, llegó á esta ciudad la compañía dramática M. Díaz de Mendoza. Mañana será el debut, como estaba anunciado.

El lunes próximo habrá otra velada en el Ateneo de Costa Rica. En ella dictará una conferencia el jurisconsulto Lic. don Luis Cruz Meza, sobre el vastísimo tema: «Defectos de la Moral Nacional». Mucho placer tendremos con escucharle, y no dudamos que el tema será desarrollado con lucidez.

UN ERROR DE IMPRENTA...

Bonito error, no? Por saludar á un amigo, dice un diario q' aquel se casará, y luego, con la mayor sangre fría dice: fué un error de imprenta....

Vaya con la cosa, ó mejor dicho con los empleados, ayer fué el encargado de guardar los clichés y hoy....? ...pues la imprenta. Bien decía mi abuela, que desde que se inventaron las excusas....

Hemos recibido una esquila en que se lee:

«Constantino Rodríguez y Señora tienen el honor de participar á usted el próximo matrimonio de su hija Amalia con el señor don Clodomiro Urcuyo.

San José, C. R., noviembre de 1912.»

Para los futuros esposos, deseamos toda suerte de venturas.

Préstamos

Estamos listos á dar dinero, en sumas grandes ó pequeñas, al 10 % anual de interés, con garantía de acciones de las siguientes instituciones:

Sobre cada acción:

del Banco de Costa Rica,	valor nominal	¢ 1.000-00	¢ 1.350-00
» » Anglo Costarricense,	» »	1.000-00	1.750-00
» » Comercial de Costa Rica,	» »	500-00	725-00
» » Mercantil de Costa Rica,	» »	100-00	110-00
de la Compañía Nacional de Seguros,	» »	100-00	
	con 20% pagado		35-00

TAMBIEN DESCONTAMOS al 10% anual pagarés con la responsabilidad del Supremo Gobierno de Costa Rica ó de las Municipalidades de San José, Cartago, Alajuela, Heredia, Puntarenas y Limón.

San José, 3 de agosto de 1912.

Bennett, Rojas y Fernández,
BANQUEROS

CAPITAL PAGADO: C. 1.800.000-00

CONATO DE ROBO

EN LA DELEGACION APOSTOLICA

Hemos tardado algunos días para hacer crónica detallada sobre este asunto para no entorpecer las investigaciones que en tales casos suelen practicarse.

El lunes amaneció el vidrio de una puerta que da al jardín con la masilla quitada. Como el vidrio estaba bien asegurado con clavitos, entonces los cacos cortaron hábilmente el vidrio en la parte que introduciendo la mano se podía abrir la puerta. La llave estaba puesta en la cerradura.

¿Qué es lo que interrumpió la obra tan adelantada de los ladrones? La noche tan huracanada del domingo al lunes, el ruido que consiguiente de una casa de madera, todo era favorable para perpetrar el robo.

A eso de la media noche el P. Guerra se desveló y tiene por costumbre, al despertarse encender la luz para que se sepa que alguien en la casa no duerme.

Talvez el ruido del switch y la luz fueron causa del robo frustrado.

Puesto el hecho en conocimiento del General Romain, enseguida desplegó la mayor actividad para hacer alguna luz sobre esa tentativa de robo y tomó medidas preventivas para que no se repitiera el hecho.

Los rateros ya nada respetan: ni el Palacio episcopal, ni las casas curales, ni las alcancías de las Iglesias, ni la Delegación Apostólica. ¡Alerta!

De Coronado

Noviembre 3.

Hoy brilla en nuestras frentes insólita alegría al ver la gracia que el Omnipotente Dios ha concedido al pueblo de San Isidro.

Ya hoy tenemos un nuevo Cura, el digno Presbo. don Elías Valenciano, quien recién llegado no más ha desplegado gran celo por el bien espiritual y corporal de los hijos de esta parroquia.

Nosotros, los vecinos de este cantón, con sincero reconocimiento de gratitud, rendimos las más expresivas gracias al Ilmo. y Rvmo. señor Obispo doctor don Juan Gaspar Stork, por su bondad mandándonos un buen sacerdote; que Dios Nuestro Señor le pague, y de nuestra parte reciba el testimonio del más profundo reconocimiento.

Es mucha la alegría que este pueblo experimenta con el nuevo Cura, al solo ver que todos estamos unidos como en el tiempo en que teníamos entre nosotros al infatigable y siempre recordado Presbo. Lic. don Ricardo D. Zúñiga, quien tanto se sacrificó por el bien de nuestro pueblo.

El viernes 25 de los corrientes, empezó en nuestra parroquia una santa misión, que los Reverendos Padres Capuchinos Fray Agustín y Fray Dionisio dieron, obteniendo feliz éxito. Se ve claramente que Dios ha movido en estos días de Santa misión, los corazones más empedernidos.

Ha sido admirable ver la inmensa reunión de gente que se agrupaba en nuestro santo templo para oír las pláticas y los sermones que han penetrado hasta lo más profundo de nuestra alma. El trabajo de los Reverendos Padres y de nuestro digno Cura ha sido tan asiduo, que olvidábanse de tomar sus alimentos á la hora acostumbrada.

El total de personas que han recibido el Pan Celestial poco más ó menos ha sido de 1600.

En nombre de nuestro apreciable Cura y de todo el pueblo, reciban los Reverendos Padres un Dios se los pague, porque dinero no hay con que pagar un favor tan grande como es el de procurar la purificación de las almas.

Corresponsal

BUENA OCASION

He resuelto vender mi finca **LA GIOCONDA** de Limón.
Para informes en el Hotel Internacional con

30 v.

Enrique Pucci

SANTORAL

Viernes 8.—Santos Severo, Severiano, Carpóforo y Victorino, mártires y Santos Godofredo y Mauro, obispos. Siendo emperador de Roma el cruel Diocleciano vivían en una ciudad cuatro hermanos cristianos: Severo, Severiano, Capóforo y Victorino. El emperador mandó prenderlos y conducirlos á presencia del ídolo de Esculapio para que lo adorasen. Los cuatro hermanos se negaron á hacerlo y prefirieron ser martirizados entregando sus almas á Dios el año 8 de noviembre del año 300.

Efemérides nacionales

Noviembre 8 de 1806.—El Gobernador de la provincia de Costa Rica, don Tomás de Acosta, informa á la Real Audiencia de Guatemala de la existencia en toda la provincia, de 29 individuos atacados de lepra; de éstos 18 eran vecinos del barrio de Churuca ó Chircagres.

Asegura el Gobernador Acosta que era opinión común basada en la tradición que el primer caso de lepra se manifestó en Costa Rica, allá por los años de 1735 á 1738 en una criada de doña Josefa Pérez de Muro, vecina de Cartago, quien la envió á una casa de Francisco Aguilar, en el barrio llamado Churuca (después Chircagres) situado como á una legua de la ciudad; y que no obstante que Aguilar la puso separada no dejó de contagiarse toda la familia.

A pesar de los esfuerzos de los Gobernadores Flores y Acosta nunca se logró durante el coloniaje, que la Audiencia ordenara la erección de un lazareto para contener la propagación del mal.

Vino la independencia y los pocos gobiernos no hicieron tampoco nada en ese sentido. No fué sino hasta el año 1833 que se logró establecer el Lazareto, en las inmediaciones del río Virilla, por el lado de Turrúcares. No obstante haberse hecho un edificio formal, hoy no se conservan ni vestigios de esa primitiva construcción.

Poco tiempo después de fundada esa reclusión se cometió una crueldad inaudita en las personas de los lazarinos José Brenes, Miguel Moya y María Brenes, condenándoseles á la pena de muerte por haberse fugado de allí. La ejecución parece que se efectuó dentro de los muros del mismo Lazareto. Con extrañeza hemos notado que don Anastasio Alfaro en su importante obra "Arqueología Criminal Americana" no alude á este caso de triple aplicación de la pena capital. ¿No tiene acaso trazas de verosimilitud?

SORDERA

Si tiene Vd. algunos amigos que sufren de sordera, supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígalos que escriban á la **Beebe Ear Drum Co., 285 Broadway, New York**, mencionando este periódico, y se les enviará GRATIS instrucciones de cómo puede curarse por sí solo.—Correspondencia y folletos en Inglés y Español.

Los ladrones

«La Información» de ayer, hablando del ladronismo en San José, que ya toma proporciones de desfachatez, aconseja como receta emprenderla á tiros con los ladrones.

Si señor, de acuerdo: á tiros con los LADRONES!

Simpática fiesta en el Colegio de Señoritas

Ayer en la tarde celebróse una simpática fiesta en el Colegio de Señoritas, con motivo del estreno de un piano adquirido en Nueva York, para ese colegio.

En ella tomaron parte músicos de reconocida competencia, la Escuela de Santa Cecilia, algunas alumnas del plantel, y el joven Santiago Durán, quien cantó la romanza para tenor del Siglo del Proscrito por L. Denja.

Ya habíamos oído decir que poseía una excelente voz el amigo Tatallo, pero hasta ayer nos convencimos de la verdad de tal afirmación.

Nuestra felicitación al señor Vargas Calvo, iniciador de tan bonita fiesta.

CABLES

Antivari, 7.—Un bote con bandera blanca salió el lunes de Virbazar, llevando á un oficial montenegrino y attaché austriaco y cruzó el lago Scutari para pedir la rendición de la plaza dentro de 48 horas. No se sabe aún el resultado.

París, 7.—Los búlgaros derrotaron completamente á los turcos en Charlu y Sarai durante la noche, según despacho de Sofia, matando, hiriendo y capturando como á 4.000. El despacho dice que el camino para Constantinopla está libre. Las autoridades militares creen que el último asalto á las colinas fortificadas no es difícil; nada se sabe de Nazuin Bajá; se supone que ha cumplido la promesa que dicen hizo al Sultán de morir peleando si no podía volver victorioso.

Nueva York, 7.—En la elección presidencial ayer Wilson tuvo 415 electores, Roosevelt 104 y Taft 12. Wilson, contestando á las congratulaciones de Taft y Roosevelt felicitó al ex-Presidente por su buena administración. Los valores en la Bolsa significaron su satisfacción por la elección subiendo todos los valores; Wall Street confiada. Se habla de los futuros Ministros probables. El Ministerio de Estado se le ofreció á Bryan asegurándose que lo rehusó.

Es probable se le ofresca á Mc Cambs presidente de la Comisión Eleccionaria Democrática; Tesorero, Dodge Survey; Willy, Agricultura; Joseph Daniels, Correos; Louis Brandeys, Comercio; el Juez Martin, Justicia; Wadge, Interior; McCadams, Marina; las demás carteras se darán á los miembros de San Francisco, Nebraska y Maine.

As-gúrase que los demócratas muestran desagrado en que Bryan ocupe un Departamento de Estado.

Dícese que Wilson insiste en nombrarle- agradecido pues á él le debe su candidatura.

RELOJERIA DE ROBERTO GALLARDO, á cincuenta varas al Sur de la Provedora, ofrece sus servicios á sus clientes en particular y al público en general,

(VIENE DE LA PRIMERA PÁGINA)

ción civil y un elemento de paz; va encaminada principalmente á hacer de los muchachos hombres de orden, sanos, honrados y buenos ciudadanos.

¿Cómo se logra tanta bondad? Con una disciplina, un reglamento, unos ejercicios y una enseñanza práctica, al aire libre, de cosas útiles y provechosas para la vida; todo tan bien pensado, tan bien urdido, tan ameno, tan agradable para los muchachos, que éstos entran con entusiasmo en la faena, como si fuese un juego, ó un deporte, é insensiblemente van adquiriendo hábitos y adaptando su vida á un nuevo patrón, que hace de ellos hombres de carácter y excelentes patriotas.

Aquí no es conocida esa institución



FIG. No. 2

Un Boy-Scout haciendo ejercicios de espía ó centinela

más que de unas cuantas personas que leen las revistas extranjeras. Nuestra Prensa periódica podría hacer un gran bien á la Patria difundiendo las noticias y datos que aquí apuntamos referentes á los Boy-Scouts, con el fin de alentar á nuestros muchachos á seguir el ejemplo

que les dan los de otras naciones.

En los países en que se estudia y se adopta, no lo malo, sino lo bueno que puede importarse de fuera, no tan solo se conoce este nuevo sistema de educación práctica que ha instituido en Inglaterra Sir Robert Baden-Powell, sino que ya se ha establecido y se practica en muchos de ellos, como lo demostraremos con cifras más adelante.

* * *

La organización de los Boy-Scouts data del mes de enero de 1908, y es debida á la iniciativa y á la activa dirección del general Sir Robert Baden Powell.

Y puesto que él es el fundador y el alma de esa institución, dejémosle que él mismo nos explique cuáles son los fines á que aspira, los medios de que se vale y los principios en que se inspira esa asociación. En un folleto que ha publicado con ese objeto, dice:

«Muchos son los que preguntan: «¿Qué son y qué hacen los Boy-Scouts?» Este folleto es nuestra contestación.

«Debido á un exceso de civilización, nos vamos convirtiendo rápidamente en un pueblo de mirones, en vez de tomar parte en empresas, siendo así que antiguamente nosotros marchábamos delante. Eramos entonces los descubridores é inventores del Paso del Noroeste, de máquinas de vapor y de telégrafos, y los fomentadores de deportes atléticos, mientras que ahora dejamos que los extranjeros descubran los Polos, inventen automóviles y aeroplanos, y nos ganen en las regatas y las partidas de polo... Es preciso tomar medidas para conservar nuestra virilidad antes que sea demasiado tarde.

(Continuará)

GUILLERMO QUIROS VINDAS.—ELECTRICISTA.—Ofrece sus servicios en toda clase de trabajos de instalaciones. Especialidad en instalaciones para fiestas de iglesia, en matrimonios, etc Calle 9a., barrio de La Soledad.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antiuga del país. Capacidad de la

Cervecería: 30.000 hectólitros por año

PRODUCCION DE LAS MAQUINAS REFRIGERADORAS: 30 qq. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público á que visite esta Fábrica.

PARA IGLESIAS

ACABA DE RECIBIR

FORTICH, ESPRIELLA Y C^o.

un gran surtido de campanas de bronce

Marciano Acosta, Abogado y Notario.—Despacha en su Oficina, á los altos «La Valenciana.»

Ramón Bustamante Castro

ABOGADO Y NOTARIO

OFICINA: en la Avenida Central, al lado de La Nueva Botica de San José

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo, frente al Palacio

Surtido de útiles de escritorio. Placas fotográficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bromuro «As de Trefle». Surtido de Sobres y Tarjetas de luto. Trabajos de Imprenta y Encuadernación.

La oficina Dental de

Nicolás F. Meza

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos á sus clientes.

Cuchillería de Gaspar Salvador

FRENTE A LA PLAZA DE LA ARTILLERÍA—APARTADO 440

Precios muy económicos

Acaba de llegar un surtido completo de piedras de afilar Carborundum. Tijeras, cuchillos, navajas cortaplumas y demás del ramo de cuchillería. Navajas Ed. Wusthof, marca tenedor ó tridente.

RAFAEL MEZAN, DENTISTA

CALLE DE LA SABANA, CASI FRENTE A LA CÁRCEL VIEJA, HOY HOSPITAL.

Arte cristiano

Un escultor notable, premiado en dos exposiciones, ha establecido su taller de escultura religiosa, 350 varas, al Sur de la Botica Francesa, calle del Pacífico, en casa de don Lisimaco Chavarria.

Se retocan y se hacen imágenes pequeñas y grandes, con perfección admirable. Se ofrecen buenas recomendaciones sobre el trabajo, de sacerdotes conocedores de arte religioso.

TIPOGRAFIA DE «SAN JOSE»

MANUEL MADRIGAL Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA,

100 varas al Sur del Mercado

Constante renovación de novedades.—Llegaron los afamados corsets Royal Worcester, en los mejores estilos y clases.—Precios reducidos.—Ropa hecha para hombres y niños.—Todo en baratillo.

San José, Ocbre. 13.

Taller de marmolería

He recibido de Carrara, Italia, gran variedad de mármoles: en

ANGELES, CRUCES, MAUSULEOS, MACETAS, COLUMNAS, ALBAUSTRADAS, LAPIDAS, etc.

Además se ejecutan toda clase de trabajos á satisfacción.



ANTONIO PORTUGUÉS MARMOLISTA

Talleres y depósito: Calle del Cementerio

CORREO: 462—CASA FUNDADA EN 1885—CABLE: «MÉNDEZ»

J. CASTRO MÉNDEZ

Corredor Jurado y Comisionista

AGENCIAS—REPRESENTACIONES—REMATES

OFICINA: Avenida Central, Este, enseguida del «Aguila de Oro»